
 

El único discurso válido será el pronunciado por el o la oradora en el acto. 

Balioa izango duen diskurtso bakarra izango da hizlariak bertan eskainiko duena. 

Izaskun Bilbao Barandica 

2024.05.28 Ekitaldi politikoa Basaurin 

28.05.2024 Acto político en Basauri 

Eskerrik asko etortzeagatik, entzuteagatik eta kanpaina honetan konprometitzeagatik. 

Ilusio berezia egiten dit Basaurira etortzeak. Duela hilabete batzuk, iazko abenduan, 

Asier alkatea eta bere taldeak, Jon eta Mariasun, eta Carlos Sergio Aldundiko kirol 

zuzendaria Bruselan egon ziren Basauri Europako Kirol Hiria saria hartzeko. Eta nor egon 

zan bertan ? Gu!! Ez beste inor. Las instituciones comunitarias reconocían a Basauri 

como ciudad europea del deporte. Apoyaban así un trabajo de fondo. Un trabajo de 

años. Una política que ha mejorado la vida de la gente de aquí. Que apoya la actividad 

física, que contribuye a mejorar la salud, a que la gente viva más y en mejores 

condiciones. Hoy, Basauri está en el mapa europeo de ciudades el deporte. Hoy, se 

escucha su voz para mejorar en toda Europa las políticas de promoción del deporte y la 

salud. Zorionak alkate zuri eta talde osoari egiten hari zareten lan izugarriagatik. 

De eso van estas elecciones. Van de que podamos seguir allí sumando en Europa. 

Apoyando a nuestras instituciones, a nuestras empresas y cooperativas, organizaciones 

de todo tipo. Para que sean visibles, para que participen, conecten, enseñen, aprendan 

y, en definitiva, mejoren. A eso dedicamos todos nuestros esfuerzos allí. Esa es la 

diferencia entre estar y no estar. Y por eso, tenemos que estar. Y para eso, necesitamos 

urnas llenas de votos a EAJ-PNV. 

Hauteskunde hauek bizi-ereduak, askatasunak, kudeaketa eta demokrazia ere aurrez 

aurre jarriko dituzte. Asko hitz egiten da eskuin muturra geldiarazteaz. Horri buruz asko 

dakigu EAJ-PNVn. Ultraeskuina geldiarazten dutela uste dutenek baino askoz gehiago 

dakigu. Hala ere, bi horiek gero elkarrekin bozkatzen dute Europako Parlamentuan 

Europaren integrazioari laguntzen dion guztiaren aurka. Merkataritza-akordioen aurka, 

Arrantzaren akordioen aurka, Europako garraio-sareen aurka, klima-politiken aurka. 

Vamos a cumplir 129 años. Nos han perseguido dos dictadores, Primo de Rivera y 

Franco. Casi la mitad de ese tiempo hemos vivido en la clandestinidad, ilegalizados. En 

el exilio. Encarcelaron a nuestro fundador y a otros muchos jeltzales. Nos fusilaron a 

afiliados, burukides, cargos públicos… Dimos ejemplo de humanismo con figuras como 

Ajuriaguerra, manteniendo la cordura frente a la tentación del ojo por ojo, en los peores 



momentos. Defendiendo los derechos y la vida de personas que nos consideraban 

enemigos y, desde el exilio, contribuimos, desde el principio, a fundar ese proyecto de 

paz que es la Unión Europea.  

Hoy los herederos de los golpistas, de la ultraderecha, los que glorifican a un dictador 

asesino como Francisco Franco, venden su mercancía averiada. Venden recetas simples 

y fracasadas para solucionar problemas complejos. Añoran aquellas formas de hacer: 

ese imponer, ese obligar. Ese detener y encarcelar. Ese mentir, ese embarrar, ese 

insultar, ese prohibir… De hecho han dicho muchas veces que nos quieren ilegalizar. 

Esos quieren volver al Nodo, al blanco y negro, al chunta-chunta, a las demostraciones 

del sindicato vertical del Bernabeu. Por eso, con esa gente, ni a heredar. ¡Ni a heredar! 

¡Ni aquí, ni en Europa! 

Baina lehen esan dizuedan bezala. Iragana faltan botatzen duen estremismo eskuindar 

horrek askotan bozkatzen du Europako Parlamentuan beste estremista batzuekin. 

Estremistak, lehenengoak bezala, gustatzen ez zaien sistema bat suntsitzen tematuta 

daude. Sí; la ultraizquierda y la ultraderecha coinciden muchas veces en el no. En el no 

a la democracia, a las libertades; el no a la diversidad. Los extremistas del otro lado 

tienen una historia negra; negrísima. A la ultraderecha y la ultraizquierda les une un 

lema: el fin justifica los medios (acabar con Europa). Y ya sabéis quienes llevaron aquí 

también ese principio hasta sus últimas consecuencias. Los mismos que creen hoy que 

Putin está ‘desnazificando’ Ucrania. Los mismos que aplauden sus barbaridades. Los que 

defienden a Nicolás Maduro, aunque millones de venezolanos hayan tenido que huir de 

sus políticas. Los que siguen pensando que Stalin fue un gobernante ejemplar. Aquí, en 

nuestro país, los extremistas crean y difunden ‘fake news’. Alientan la crispación. No 

quieren reconocer ni apreciar lo que hemos conseguido entre todos, menos con ellos. 

Les duele reconocer que la transformación que tanto nos ha mejorado la ha liderado 

EAJ-PNV. Un liderazgo que contrasta con su más que oposición a todo. Con su restar. 

Con su destruir.  

Hay mucho que mejorar, mucho que hacer. Está claro. Pero partimos de una realidad de 

una imagen que pone en su sitio a los de los palos en las ruedas. A los profetas de la 

debacle que siguen fallando en todos sus pronósticos. A quienes mintiendo y crispando 

desprecian el esfuerzo de la sociedad, de los emprendedores, de la ciudadanía, de las 

instituciones, de los empleados y servicios públicos. Así ofenden a lo que de verdad 

somos. Un país que se reconoce y que se respeta en Europa. 

Pero, no pasarán. Porque en Bruselas y Estrasburgo también les hemos puesto un muro. 

Allí se les encasquillan las ‘fake news’. Cada vez que han intentado colocar alguna han 

tropezado con la sólida reputación que nuestra sociedad y nuestro país tienen en 

Europa, con unas estadísticas abrumadoras. Con la buena posición de Euskadi en todas 

las estadísticas que importan. Euzko alderdi jeltzaleak ‘no pasarán’ hori barneratuta 



 
dauka. Gure DNAn dago. Argi dago. Axioma bat da, ez du demostraziorik behar. 

Historian zehar frogatuta geratu delako.  

Beraz, horretarako eta askoz gehiagorako eskatzen dugu botoa. Botoa eskatzen dugu 

telefonoa hartzen jarraitu nahi dugulako, mezu guztiei erantzuten, jendeari entzuten eta 

arreta ematen. Botoa eskatzen dugu, erakutsi dugulako jendearen alde eta jendearekin 

lan egiten dugula, mota guztietako erakunde, asoziazio, eta enpresekin haien ardurak 

defendatzen. Horrela eraikitzen da Europa! Acompañando, por ejemplo, al alcalde de 

Basauri a recoger la bandera de ciudad europea del deporte, o al de Getxo 

anteriormente. Pero peleando además por que llegue a tiempo el dinero de los fondos 

europeos al tejido industrial de Basauri que innova y transforma. Atendiendo a gente 

que nos llama, que se implica y confía en que podemos ayudarle. Sabemos lo importante 

que es que lo que piensan, lo que proponen, lo que plantean, llegue a Bruselas, llegue a 

Estrasburgo. Sabemos lo importante que es intentarlo siempre. Y esa es nuestra 

especialidad.  

Así hemos conseguido que cientos de propuestas y de ideas de la gente de aquí mejoren 

la unión europea. Esas propuestas son hoy leyes europeas. Así sumamos. Así ayudamos 

a construir una Europa más social, más humana, más próxima, más integrada y a la vez, 

más diversa. Con Euskadi dentro. Con el euskera dentro, con la Ertzaintza, EiTB y el 

Concierto Económico y el Convenio Navarro dentro. Y eso no lo va a hacer nadie por 

nosotros. Por eso hay que seguir allí. Por eso hay que votar EAJ-PNV. 

Gora Euskadi askatuta, aupa Oihane eta aupa EAJ-PNV! Bozkatu EAJ-PNV! 


